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「今後行ってほしい企画・講演などありましたらお書きください」 

・運転を再開された方の方からも発表があると良い． 

・シュミレーターがなくても出来る（代替）評価の開発 

・貴重なご講演ありがとうございました． 

・基本的なシステム，必要な評価 

・運転グレーゾーンの方の対応 

・全てが，素晴らしい企画・講演でした． 

・本当に勉強になりました． 

・改造車の試乗体験が，大変勉強になりました．今後も，また体験型の企画を実施して頂

けると嬉しいです． 

・公安委員会の方々が，高次脳機能についての知識がどれだけある状態で臨適をしている

か知りたいと思いました． 

・改造車等の助成費用について 

・交通心理学について 

・実車教習に至るまでの準備等の流れ（各病院における）や経過を症例等で行って頂ける

と，まだ自動車運転に対して介入できていない当院のような病院も方向性が捉えやすいと

思いました．（医師・病院自体の理解を得たプロセスなども含めて） 

・群馬での自動車運転を 

・各セクションの専門家の方々のお話し，大変興味深く聞いていました． 

・要望としては，私自身自動車学校サイドの人間なので，可能であれば，他の自動車学校

の取り組み，考え方なども聞いてみたいと思いました． 

・医療関係が，自動車学校をメインとして講演して頂けるとありがたいです． 

・自動車学校では，興味，及び，運転再開にむけて，取り組みをしようとしているが踏ん

切りがつかない． 

・実際の運転に関する実話の講演が聞けると有り難い．（苦労した事や，注意点等，具体的

に！！） 

・病識低下患者の自動車運転再開について 

・自動車運転再開に向けたリハビリについて 

・脳血管疾患患者で自動車運転再開した方のその後（事故率 etc） 

・アセスメントについての検討ができるといいかなと思います． 

・事例検討は継続して必要と思います． 

・複視に対する運転支援について，評価や介入方法について知りたいです． 

・色々な研究が始まっていることを知り，今後どうなったのかを知りたいと思います．（OT

協会，全指連） 



・私が勤務している愛知県ではまだまだかな～と思いますので，どのように連携をとって

いくのか一から教えていただきたいです． 

・高齢者の認知機能検査や DS，適性検査の体験や，評価する視点などについて講演をして

いただきたいです． 

・認知機能にやや問題があると思われる方でも，検査を通っているのが現状だと思うので

すが・・・実際，合否の割合はどのくらいなのかも知りたいです． 

・自動車運転のリハビリの訓練について 

・認知症疑い患者についての自動車運転の支援事例 

・実際の適性検査について（詳細のもの・どんな項目があるか） 

・運転位関わってくる法律についての紹介，それに基づいての実際のトラブル等 

・高齢者に対する運転支援について講演していただきたいです． 

・今回の体験コーナーは，支援者側にとって良い経験と感じましたので，ぜひ残して頂け

たらと思っています． 

・臨時適性検査の体験 

・公安委員会がどのように運転再開の可否を決めているのか，何を基準に決めているか等々，

公安委員会(免許センター)側の話を詳しく聞きたい． 

・神経心理学検査の判定基準について．病院によって異なると思いますが，今後運転再開

支援のマニュアルを作る際に判定基準で困っています．どのように設定したら良いか知り

たい． 

・弁護士や地域の個人医院の地元で生じている問題等の話 

・行政やバス，鉄道，タクシー等交通機関での取り組み 

・治療展開についての方法論等 

・今回は病院が多かったが，教習所や免許センターの取り組みや流れを説明する機会があ

ると良いかと思いました． 

・認知症の評価のフォローについて．机上検査はどこまで実施するべきか． 

・藤田佳男先生のご講演が大変興味深く勉強になりました．ありがとうございました． 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



「当研究会に対するご意見，ご要望などありましたらお書きください」 

・今回改造車に乗車できたことが大きな収穫でした．健常者でも，これだけ戸惑いがある

のですから，障害者の方は・・・と思いました．このように，体験型の勉強会は良いと思

います． 

・新潟県内でも病院，教習所との連携，取り組みに差が大きいと感じました．当院でも課

題を話し合い，改善を図っていきたいです．ありがとうございました． 

・シンポジウムの内容は大変参考になりました．ありがとうございました． 

・改造車の試車はとても良い体験になりました． 

・体験（シミュレーター，実車，試乗改造車）の時間を，もう少し長く取って頂けると幸

いです．とても勉強になりました． 

・シミュレーションの体験や，車の試乗は，大変参考になりました．体験型の勉強会は，

良かったです． 

・次回もぜひとも参加させて頂きます． 

・大変勉強になりました．また参加させて頂きたいです．ありがとうございました． 

・都合が合わずに参加できなかった者もいるので，年間の実施回数を少しでも増やして頂

けるとありがたいです．本日はありがとうございました． 

・今回の内容にて大変勉強になりました． 

・ポスター発表で直接演者とお話しできるのは，話しやすく出来てよかったです． 

・Drや免許センター，車学の方々からの貴重なお話しもあり，とても参考になりました． 

・岩城さんのお話しがとくに勉強になりました． 

・自分自身の勉強不足なのですが，医療分野の専門用語の解説等あると有り難いです． 

・自動車学校業界では，年 1 回，法定講習があり，その中で部外講師を呼んで勉強します

が，是非とも当研究会の方に来て頂いて，講演をして頂けると勉強になります． 

・大変，勉強になりました．ありがとうございました． 

・今回のように，免許センター会場で，実際使用しているドライブシュミレーションや担

当者の話を聞くことが出来有意義でした． 

・回を追うごとに自動車学校関係者や，県外からのリハスタッフの参加者が増えてきたの

も，この会のレベルの高さかなと思います． 

・他県の情報も知る事が出来，とてもよかったです． 

・改造車に実車する機会はとても貴重な体験で，今後患者さんに提案する際の参考になり

ました． 

・進んでいる所の取り組みなど紹介して頂ければと思います．発足時から比べたら，状況

ずいぶん進歩したと感じました． 

・南魚沼または魚沼地域での研究会開催をお願いします．山間部や公共交通機関が十分に

発達していないため，自動車が生活を行う上で必要となりますが，この地域で再開支援を

行っている施設は少ない状態です． 



・来年度も参加したいと思う内容でした．大変参考になりました．ありがとうございまし

た．Medical Rehabilitation の中で佐藤卓也先生の活動を知り，今回の参加に至りまし

た．またご指導くださいますようお願い致します． 

・スタッフの皆様も対応が良く，勉強に集中できました．ありがとうございました． 

・地域によって差があり，頑張っていかなければならないと思いました． 

・今回，改造車を直接見て運転する事ができて，本当に参考になりました．今後，患者さ

んに改造を進めていく中で，より具体的なお話しが出来るかと思います．ありがとうござ

いました． 

・実際に改造された車にも乗車，運転でき，慣れるために練習が必要な事もよくわかった． 

・ドライビングシミュレーターや改造車試乗体験はなかなか普段体験できないので，ぜひ

また行ってほしいです． 

・免許センターでの研修会，とても充実していてよかったです．流れもスムーズで飽きま

せんでした． 

・運転していた方が，免許を返納されると言う事は，大きな決断だと思います．運転の手

段を失った方に対する支援をもっと充実させてほしいです． 

・Object機器，初めて知る事が出来て良かった． 

・免許センター，自動車学校各見解について聞くことができ，よかった． 

・PTとしての参加で運転支援に対してイメージがぼんやりしていましたが，研究会を通し

て支援の方針がすごく明確になりました． 

・とても勉強になり，当院でも役立てて行きたいです． 

・南魚沼市，魚沼市でも開催を希望します． 

・新潟県の運転支援ができる OT検索が出来るようなホームページが出来ると良いと思いま

す． 

・診断書作成に関わって頂きたいと思います． 

・大変勉強になりました．ありがとうございました． 

・改造車の試乗もできてとてもよい経験になりました． 

・改造車を何台も用意して頂き，実際に運転も行う事ができたので，大変よい経験になり

ました． 

・「運転リハに対する OTの考え方」はどのようにしたら入手できるでしょうか． 

・いつも大変お世話になっております．今日も大変勉強になりました．ありがとうござい

ました． 


